
本报合肥讯“五一”国际劳动节即将来临
之际，4月25日，主题为“弘扬劳动精神 创造美
好生活”的国企开放日·中央、省、市主流媒体
走进中铁四局暨合肥市最美工程最美劳动者
摄影大赛启动。

中铁四局党委常委、总会计师王天军代表
局党委向大赛的举办表示祝贺。他表示，搬迁
至合肥 46 年来，作为中央驻皖企业的中铁四
局，一直紧跟合肥市的发展轨迹，参与渡江战
役纪念馆、五里墩立交桥、金寨路高架桥、合肥
地铁等众多地标建筑和重大民生工程建设。
希望参加此次大赛的摄影艺术家及中央、省、
市主流媒体的记者，能够以独特的视角、生动
的画面呈现中铁四局与合肥市相融共进的精
彩瞬间，展现各具特色的建筑之美和劳动者的
风采，创作出更多充满时代精神、富有艺术感
染力的优秀摄影作品。

启动仪式结束后，《人民日报》摄影部主
任、高级记者、中国新闻摄影学会副会长雷声，
原《解放军画报》社社长、中国摄影家协会副主

席、中国摄影家协会第九届艺术摄影委员会主
任柳军，《工人日报》摄影部主任、中国新闻摄
影学会副秘书长、专业报新闻摄影学会副会长
杨登峰，分别作题为《融媒体时代的影像传播
力》《面对国展我们准备好了吗》《记录身边的
感动——如何拍好新闻图片》的专题讲座。

本次大赛主要聚焦中铁四局这家“央企皖
军”与合肥的故事，将组织摄影艺术家及中央、
省、市主流媒体记者，前往中铁四局参与建设
的巢马铁路、新桥机场S1线、合肥理工学院、磨
店家园三期、仪表厂小区旧城改造等合肥市重
点项目开展采风活动，用专业影像记录呈现重
点工程和劳动建设者的风采，充分展现中铁四
局与合肥市相互成就、共同奋斗的精彩瞬间。

本次大赛由中共合肥市委宣传部指导，合
肥市重点工程建设管理局、合肥市总工会、中
铁四局、合肥日报传媒集团（合肥日报社）主
办，中铁四局文化传媒分公司、合肥合晚传媒
公司承办，中国晚报摄影学会、安徽省摄影家
协会、合肥市摄影家协会提供支持。杨晨胡善存

上接第1版 4月21日，刘勃与蜀道集
团党委书记、董事长唐勇举行会谈，双方就
多领域务实合作达成共识。

刘勃表示，中铁四局是世界500强企业
中国中铁的标杆企业，也是全国建筑行业
为数不多、安徽省唯一一家“四特七甲”施
工企业。他希望双方立足实际、放眼未来，
进一步深化交流，发挥各自优势，多维度谋
划合作。

唐勇对刘勃一行来访表示欢迎，并介
绍蜀道集团基本情况及产业布局规划。他
表示，蜀道集团是四川省交通强省建设的
排头兵，产业布局广，综合实力强，与中铁
四局业态范围高度契合，期望双方保持密
切沟通，共同深化合作，找准合作重点，携
手共进。 梁剑

刘勃在成都开展
系列商务活动

从“业务小白”到“技术能手”，钱容琨用了
不到三年时间。作为中铁四局房地产公司仪表
厂项目部青年工程师，钱容琨凭借一股专研劲
儿，一心扎在项目一线，谱写了青春奉献的绚丽
华章。 4 月 20 日，钱容琨被共青团中央授予

“全国优秀共青团员”称号，成为近五年来中铁
四局唯一获此殊荣的员工。

攻坚克难的“排头兵”

中铁四局北区大院拆迁改造项目是合肥市
旧城改造计划的重点项目之一，也是中铁四局
北区广大业主心之所盼的项目。该项目受到各

方高度重视，而建设过程中却历经疫情、梅雨季
汛期抢险、中高考禁噪、高温酷暑等重重困难。

能否如期完成土方外运工作，是项目成败
的关键。钱容琨主动请缨，连续数天夜间去现
场盯控土方队伍。在平常人耳中的工地噪声，
对钱容琨来说却是和谐悦耳的音符。夏夜里，
蚊虫特别多，他干脆“全副武装”，让蚊虫“碰
壁”，可汗水早已湿透他的衣背。

“别看他年轻，还真是不怕吃苦！”门卫大爷
为他竖起大拇指。

项目建设期间，钱容琨累计下发300余份
安全质量通知单并督促整改，成为项目安全质
量保驾护航的小能手，为1至4号楼获评合肥市

“建筑工程优质结构”工程作出了贡献。
项目施工图纸会审中，他针对性提出30余

项问题并均落实整改，有效避免了返工，节约成
本百万余元。

该项目创造主城区4个月完成40万方土方
外运，10个月完成13栋住宅楼主体施工的“四
局速度”，赢得居民“每天都有大变化”的赞许，
这其中也有钱容琨的一份功劳。

城市更新的”践行者”

城市更新是民生工程，也是民心工程，承载
着每一位市民对美好生活的向往。

合肥市仪表厂小区建于上世纪五十年代末
期，随着时间推移和时代变迁，老小区的各种弊
病严重影响着居民的生活。

作为仪表厂旧城改造项目部的一员，钱容
琨和同事一起努力，确保交给仪表厂老职工们
一个温暖、满意的新家。

“我们小区的停车位严重不够，得想办法解
决”“我家一下雨就漏水，我觉得防水很重要”

“现在买新能源车的居民挺多的，充电这方面也
得提前考虑进去”……项目开发前期，钱容琨经
常利用下班和周末休息时间走访仪表厂老职
工，了解他们的需求，认真记录每一位老职工提
出的建议。

“小钱这个小伙子不错，我们都认识，还帮
我拎油抬米，小区交给他们，我们别提多放心
了。”原仪表厂住户王丽萍说。

建设过程中，钱容琨还主动邀请仪表厂老
职工参加“工地开放日”活动，请他们了解项目
建设进度、工程质量、使用功能等情况，让老职
工们身临其境地体验未来新家的美好。

“看到即将建成的新家，环境和条件更好

了，我的心里也跟着亮堂了。我们相信，有中铁
四局作为国有企业的品质保障，有小钱这样工
作认真的小伙子，一定能为我们带来满意的新
家。”在原仪表厂小区居住了26年的郑秀玉说。

创新创效的“点子王”

钱容琨主要负责仪表厂项目设计管理相关
工作。仪表厂项目是目前中铁四局房建项目中
装配率最高的项目，这得益于钱容琨在其中发
挥的作用。

在装配率申报工作中，钱容琨查阅大量文
件资料，参与调研同期竞品设计方案，将仪表厂
项目商品房装配率由 60%增至 65%方案的编
制，获得每平方米300元备案价奖励，增效500
余万元。

在项目实施阶段，钱容琨结合项目施工布
置以及工期计划研究发现，项目不适宜在周边
建造实体样板间，并及时将意见反馈给项目领
导，最终通过群策群力，选择以VR样板房代替
实体样板房的方案，减少了样板间建造、装修以
及提前预售节点带来的资金成本等费用约200
余万元。 叶勇李浩浩陶俊宝
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钱容琨：用凝固的音符谱写奉献的青春

本报合肥讯 4月25日，中铁四局第一期
公文写作培训班在局人才发展院开班。局党
委常委、副总经理刘光，局总部相关部门及人
才发展院负责人出席开班仪式。

刘光在讲话中指出，公文写作是提高管
理效能，服务领导决策，助力企业发展的有效
助手。各单位各部门要统一思想，充分领悟
办班意义；要聚焦重点，全面提升培训实效；
要找准路径，深度强化能力建设。要以此次
培训为契机，进一步建立健全本单位公文写
作人才队伍培养的长效机制，精心育苗子架
梯子搭平台，全力推动全科人才培养。希望
局公文写作队伍要做到言论有方向，心中有
情怀，肩上有担当，脚下有力量，要用小笔头
写出服务企业高质量发展的大文章，为率先
建成中国中铁王牌工程局贡献智慧和力量。

中铁四局第一期公文写作培训班是全局
首次围绕公文写作专项打造的“明星示范班”

“笔杆子摇篮”，共有68位学员参加培训，另有
合肥地区子分公司党委副书记 11 人列席旁
听。将在培训内容及教学形式等方面进行创
新实践，分为“基础培训—专业进修—高级研
习”三个阶段，每个阶段循序渐进、逐步深入，
拟安排五次集中学习。 胡善存

中铁四局第一期公文写作
培训班开班

中铁四局举行2023年度品质工程建造观摩
暨大商务管理交流推进会

上接第1版 装配式建造、品质工程建设
和装配化工装等。

在交流会上，韩永刚结合企业发展实际，
从顺应新形势新要求、塑造企业可持续竞争
优势，强化标准化建设、全面助力企业提质增
效，强化价值创造、确保大商务管理深化年取
得成效等三个方面，对标准化建设、大商务管
理和安全生产经营工作进行精心部署。他要
求全局广大干部员工，要坚定信心，深刻认识
和把握内外形势变化；要真抓实干，努力打造

“四商三核”的新四局；要守正创新，全方位开
展价值创造行动。关于标准化建设，韩永刚
指出，要做到在思想行动上保持定力，在系统
策划上做好文章，在提质增效上辟出新路，进
一步强化标准化建设。关于大商务管理工
作，韩永刚强调，要持续聚焦去年大商务管理
推进会上提出的“迭代升级、规范管理”两个
基础要求，成效要突出“一体两面”，做到坚持
顶层设计与基层实践相统一，坚持亏损治理
与动态预警相统一，坚持价值创造与效益提
升相统一，坚持基础管理与系统提升相统一，
全方位助力大商务管理落地见效。各单位必
须提高站位，增强大局意识，严格落实企业主
体责任和各岗位工作职责，从严从细从实抓

好风险分级管控、隐患排查治理等各项管理
制度的落地实施，全力以赴确保全局上下安
全稳定。

朱晓勇围绕如何落实好大商务管理“深
化年”各项工作，从以商务管理策划为路径、
以三项基础工作为支撑、以责任成本管控为
抓手、以重点工作攻坚为突破等四个方面进
行安排部署。

刘光从抓实品质工程建造、抓好施工生
产、抓牢安全质量三个方面进行总结发言。
针对品质工程建造，他强调，要加强组织领导
策划，以亮点工程为切入点，做好验收与考核
评价，通过观摩加强交流，加速推动品质工程
建造。

会上，局商务管理部宣贯大商务管理深
化年实施方案。五公司深圳市滨海大道交通
综合改造工程项目，钢结构公司前海合作区
临海桂湾河桥工程项目，四公司、市政公司、
二公司川藏铁路项目，七分公司先后就大商
务管理工作推进、品质工程建设、移动视频监
控系统运用情况、施工安全质量管理、标前联
动及商务谈判等方面内容作经验交流。

卢建建陈振刘佳星 李小艳李涛
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▶4月21日，中国铁路总公司工管中心
副主任魏强一行到印尼雅万高铁项目进
行现场平推检查
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领导嘉宾为摄影大赛揭幕 朱晓晨 摄


